

PEYZAC-LE-MOUSTIER**Le nouvel adressage crée la polémique dans la commune**

À Peyzac-le-Moustier comme ailleurs, chaque propriétaire est attaché à son lieu-dit de résidence. Mais voilà, lors du nouvel adressage, les lieux-dits ont disparu au profit de noms communs. Roucollias est devenu l'impasse des cigales, La Garigue, impasse du lézard vert, Bel Air, route de la cote des bois etc.

Dès la connaissance de ces choix, plusieurs administrés ont rencontré la maire Joëlle Monribo-Jouanel pour leur apporter leurs mécontentements. La réponse donnée fut qu'après consultation avec l'Agence technique départementale (ATD), il était obligatoire de mettre de nouveaux noms avec la promesse que les lieux-dits seront toujours utilisés. Actuellement, les habitants reçoivent déjà des courriers ne mentionnant plus les anciennes appellations mais les nouvelles, il en est de même pour les derniers envois des feuilles d'imposition.

Les panneaux volatilisés

« Nous imaginons bien ce qu'il va en être avec les GPS, s'explique Joëlle Riche, une des contestataires. Des communes avoisinantes ont conservé les noms des lieux-dits dans la désignation des voies. Malgré nos demandes, courriers à la Communauté de communes Vallée de l'Homme (CCVH), à l'ATD, aux élus et aux administrés et le dépôt d'une pétition en août 2020 avec plus de 60 signatures, la maire considère l'affaire close et ne veut pas de médiateur. Elle évoque le fait que nous avions deux mois après la délibération prise le 15 février 2019 en Conseil municipal pour contester. Les nouvelles dénominations ont été présentées aux administrés avec la publication du flash info (magazine municipal) d'avril



Jean-Paul Delmon, Didier Veyret et Joëlle Riche devant le panneau Impasse des Garennes anciennement nommé La Barbarande. ALAIN MARCHIER

LE MAIRE S'EXPLIQUE

La procédure d'adressage à Peyzac-le-Moustier a débuté en 2018, sous l'égide du Conseil municipal. Par courrier du 2 février 2021, le préfet de la Dordogne a confirmé, dans le cadre légal, qu'il n'y avait aucune irrégularité dans la démarche. Par ailleurs, un courrier du président délégué de l'Agence technique départementale de la Dordogne du 24 mars 2021 a été transmis aux opposants. « Il est regrettable de constater que certains panneaux font

l'objet de vols répétitifs. Ce geste d'incivilité a des conséquences dommageables pour la protection des personnes et des biens, susceptible de retarder les services de secours (pompiers, médecins, urgentistes...) ainsi que l'acheminement des livraisons et du courrier », conclut la maire. Le collectif d'opposants est composé de Joëlle Riche, Didier Veyret (fils de Jean, l'ancien maire) et Jean-Paul Delmon, neveu de Louis, ancien maire de Sarlat.

2019, il était donc difficile voire impossible de le faire. Il faudra attendre la pose des panneaux en mars 2020 pour que chacun connaisse le nom de la voie qui lui a été attribuée. J'ajoute qu'il n'y a jamais eu de concertation ni de réunion publique avec les habitants et c'est bien regrettable. Nous comprenons difficilement cette façon autoritaire de gérer la commune. »

Depuis, les panneaux se volatilisent. Au printemps, dans le sud de la commune, des nouveaux panneaux ont été démontés. En début de semaine, neuf autres ont disparu.

En juin, une main courante a été déposée à la gendarmerie. Récemment, les forces de l'ordre se sont rendues sur les lieux.

Alain Marchier

THONAC**La Périgourdine aura lieu début juin**

L'association organisatrice de la cycloportive La Périgourdine tenait son assemblée générale samedi 16 octobre, dans la salle des fêtes de Thonac, devant un public très fourni. Le bilan de la dernière épreuve en juin est excellent car c'était l'une des rares cycloportives à s'être déroulée presque normalement.

Un total de 1 084 participants de 7 à 79 ans sont venus de 50 départements, dont 103 féminines, mais peu d'étrangers, ce qui est cohérent avec la période de pandémie. On note un rajeunissement des participants, la moyenne d'âge est passée de 57 ans en 2019 à 48 ans en 2021. C'est l'une des deux plus importantes cycloportives de Nouvelle-Aquitaine, peut-être même maintenant la première, la Limousine André-Dufraysse ayant été annulée en 2020 et en 2021. On note une belle implication des bénévoles pour cette association à l'équipe dirigeante très étoffée et se renouvelant régulièrement. L'épreuve a le soutien des institutions locales, du Département et de la Région car c'est un bel outil de promotion



Jean-Michel Faber et Serge Joubert qui ont conçu le parcours de La Périgourdine 2022, entourant Jean-Louis Favard. J.-L. K.

du territoire et du tourisme.

Plus de participants, c'est également plus de frais, alors que les financements des acteurs locaux du tourisme étaient beaucoup plus restreints, ce qui n'est guère surprenant en cette période particulière. Mais le budget reste bénéficiaire. Un sondage auquel beaucoup ont répondu révèle une satisfaction à 98 %.

En 2022, la cycloportive aura lieu les 11 et 12 juin (pendant les élections législatives), toujours avec quatre distances proposées le dimanche : 90, 120, 165 et

195 kilomètres. Le samedi sera étoffé avec trois parcours, de 40 et 70 kilomètres, plus 60 kilomètres de « gravel », soit du vélo de route tout-terrain ou encore vélo toute route, empruntant de petites routes et des chemins ; développement aussi du cyclisme avec un vélo à assistance électrique et peut-être une grande randonnée en deux ou trois jours.

Les projets ne manquent pas à cette équipe qui a débuté l'organisation de l'épreuve en 2011. Renseignements sur www.la-perigourdine-cyclo24.com.

LES COTEAUX PÉRIGOURDINS**Le Coteaux'Bus a déjà fait ses preuves**

Jean-Marie Chanquoi, Régine Anglard, Aurélie Berrier, Dominique Bouquet, Francine Bourra devant le Coteaux'Bus.

ANGÉLIQUE POUCH

Dimanche 17 octobre, la commune Les Coteaux Périgourdins a inauguré le Coteaux'Bus gagné lors du budget participatif 2019, organisé par le Conseil départemental. C'est Aurélie Berrier, présidente du Foyer rural de Grèzes, qui était porteuse du projet, avec l'aide des secrétaires Murielle et Marie.

Ce minibus, équipé de neuf places (chauffeur compris), est extrêmement utile en milieu rural pour faciliter la mobilité des personnes âgées, intégrant une dimension écologique et sociale. « Nous avons étendu ce service à Ladornac », souligne Jean-Marie Chanquoi, maire des Coteaux Périgourdins.

Le véhicule a fait ses preuves

depuis plusieurs mois avec près de 26 trajets vers Sarlat afin que les aînés aient accès au centre de vaccination. Il a aussi servi aux trufficulteurs pour se rendre au marché de Courbevoie près de Paris ou encore emmené les Jeunes agriculteurs à la rencontre de leurs confrères Savoyards pour un séjour découverte.

Prêté dernièrement à la commune de Condat-sur-Vézère pour l'opération de Nettoyage de la Vézère, il prend chaque jeudi la direction du marché de Terrasson-Lavilledieu. Maintes fois repoussée, la cérémonie a enfin eu lieu avec une flashmob endiablée avec l'équipe de K'Dans Larche et les habitants.

SAINT-MARTIAL-DE-NABIRAT**Ils ont marché pour Octobre rose**

Samedi 16 octobre, il y avait une quarantaine de participants pour la randonnée organisée par Détente et Amitié, Les Dix Doigts et la municipalité. Les droits de participation et la vente de gâteaux ont permis de collecter 673 euros qui seront reversés au Comité féminin pour le dépistage du cancer du sein.

COMMUNES EXPRESS**CASTELNAUD-LA-CHAPELLE**

Château des Milandes. Alors que Joséphine Baker va faire son entrée au Panthéon, des jeunes effectuant leur Journée de défense et de citoyenneté visiteront le château des Milandes, mardi 2 novembre. Cette visite sera suivie d'un temps d'échange avec les conservateurs sur les différents moments de sa vie.

COUX-ET-BIGAROQUE-MOUZENS

Assemblée constitutive. L'association Connaissance et conservation du patrimoine du Coux-et-Bigaroque-Mouzens avait pour but d'inventorier et de faire connaître le patrimoine de

la commune. Actuellement inactive, la réfection du retable de l'église de Bigaroque est un projet qui permet de la relancer : son assemblée générale constitutive aura lieu mardi 2 novembre à 18 heures au centre social et culturel du Coux. Contact : 06 78 46 32 79.

ROUFFIGNAC-SAINT-CERNIN-DE-REILHAC

Cinéma. Mardi 2 novembre à la salle des fêtes de Rouffignac, Ciné Passion propose la projection de «Le peuple du loup» à 16 h 30 et «Délicieux» à 20 h 30. Tarif: 6 euros, réduit: 5 euros, enfant de moins de 14 ans: 4 euros. Carte cinq places: 20 euros. Renseignements au 05 53 02 64 97.